

さい えい じ
西栄寺だより

No.113
2019 春号



春季彼岸会

3/21 [大阪本坊]
(木・祝) 9:00~12:00

3/24 [堺支坊]
(日) 9:00~11:00



INDEX

- P2 春季彼岸会のご案内・住職のごあいさつ
- P3 人形供養法要のご案内
- P4 おぼうさんのきもち～鶴田院代インタビュー

- P5 檀家探訪・西栄寺ちよこつとニュース
- P6 博智のつぶやき
- P7 俳句・久遠泰心堂のお知らせ

春のお彼岸 春季彼岸会

今年も春季彼岸法要を勤修します。

毎年この時期はお子様からご年配の方まで多くの方々にご参拝をいただき、それぞれの思いで亡き人を偲ばれております。

「仏説阿弥陀経」の中に【俱会一処】という言葉がございますが、これは「俱(とも)に一つ処(ところ)で会う」という意味です。この一つ処とは極楽浄土のことを指しています。阿弥陀様の救いで我々凡夫はみなお浄土へ還りゆくことができます。

この時期、娑婆の世界では桜をはじめ多くの草花が咲き乱れます。その美しい景色を眺めながら、花や寶で満ち溢れている極楽浄土へ思いを寄せ、先に逝かれた大事な方々を偲んでみてはいかがでしょうか。
彼岸法要の申込みはお電話でもお受けしております。



西栄寺 彼岸法要開催のお知らせ

◎ お申し込みは、
下記お電話番号まで

3/21 [大阪本坊] 9:00~12:00
(木・祝) Tel. 06-6473-9444

3/24 [堺支坊] 9:00~11:00
(日) Tel. 072-257-0443

昨年の花まつりを機縁に本山として活動しだして早一年!! この一年間は充電中と自分に言い聞かせながらも、心の中では愚案をめぐらせていたがあまり進展しておらず、西栄寺西成支坊の大改装くらいであった。
そしていよいよ堺支坊の大改装であるが、思い切って建て替える事にしたがこれまた多々問題発生! 頭を痛めている。特に堺支坊の檀信徒の皆様には大変不便をかけることになり、更に



西栄寺住職 山田 博泰

住職の
ごあいさつ

西栄寺

お寺さんの会協賛

人形供養法要

3/月
25
11:00~

場所:西栄寺 堺支坊 西心の間

思い出多い人形・苦楽を共にしてきた人形等々、それぞれのつながりにもお別れがやってきます。ご家族や貴方とのご縁の卒業式と思って真心こめてご供養ください。毎年、感謝の言葉や労いの気持ちのお手紙が添えられた人形たちがお寺に届きます。是非、皆様も思いを込めたメッセージと共に送りください。詳しくは西栄寺 担当:宮原までお尋ねください。

▼昨年の様子



人形募集受入期間

3月1日(金) ~ 3月21日(木)

上記期間内に、堺支坊か御幣島大阪本坊まで直接お持ち頂くか、郵送をお願いします。受付対象は、必ず箱に入れフタが閉まっている状態のもの。箱の大きさは郵便局のゆうパック (特大)縦34.5cm×横44.5cm×高さ34cmを最大として、申し込み一口とします。郵送希望の方は、お電話でお申し込み頂ければお寺から送り先記載済みの送り状をお送りします。

<ご注意>

- ※ 人形以外のケース・小物・付属品は供養の対象になりませんので、箱の中に入れてください。
- ※ はく製・毛皮の物は供養の対象になりませんので、箱の中に入れてください。(一部に使用されているものは可能)
- ※ 雛人形・五月人形・数の多いシリーズものぬいぐるみ・ひとつのサイズが大きなもの・上記ゆうパック特大に入らないものは必ず事前にご相談ください。

Message from the head priest

納骨されている方々にはいろいろ相談しなければならぬことになってくる。これが住職として最後の大事な仕事になりそうであるが、関係諸氏には特にご理解・ご支援を賜りたく伏してお願ひいたします。

動の寺、攻めの寺として「前向きな開かれた寺」として活動してきた我々であります。賛否両論なかなか難しいものがあります。堺の完成は来年に向かって動き出してきておりますが、本坊に関しては中ホールの建て替えも同時進行になりそう。で、精神面、経済面ともに思いやられます。西栄寺ひめくりカレンダーの15日の一言「なんとかなるで!!」と捨て鉢感覚になっております。

どうぞ皆様!これからも攻めに攻めていく西栄寺をご支援よろしくお願ひいたします。



Interview with priest

おぼうさんのきもち

僧侶インタビュー

取材：森本 洋子 (Office K's)

——西栄寺でお勤めされるようになって、どのくらいですか？

西栄寺に入寺して七年目になります、まだまだ短い年月とも、あっという間にすぎたようにも感じますがそんな中でも随分と心身ともに変わっています。考え方・価値観・感受性と、それぞれ変わってきたように感じます。

——例えばどのようなことでしょうか？

まずは考え方、これはくくりが広いのですが、一つとして人の見かた



大阪本坊 院代 鶴田 隆史

動作などは多くの人が意識せずとも無意識に目に捉えるかと思えます、その動作の中から相手の感情による喜怒哀楽を観てとりどう接するかなど深く広く考えるようになったのではと思います。

——価値観、感受性についてはいかがでしょうか？

価値観はもしかすると歳月のせいもあるかとは思いますが、欲の変化と求めるものの変化で良くも悪くもといったところで自他両方に向けたものです。

感受性では多くは目に映るものの捉え方、季節の移ろい新たな誕生から死滅、物滅といった無常の味わい方、その中から学ぼうとする自

身の姿勢でしょうか。

そして、もともと穏やかな性格ではあるのですが、よく言えば更にまろやかに、おっとりとして反応がゆっくりになり、おじいちゃんみたいになってきました。

——西栄寺で過ごした七年間で、随分と変化を感じられているんですね。

歳をとるにつれ悪いほうに変化(体の痛み)もあります。善き変化もかならずあります。その中でも随分と良くなって来たと思えるのは、書・漢字を書くことです。

小学校の1〜3年生くらいまで習字は習っていたのですが、西栄寺に入寺するまでは全く筆に触れておらずほとんど忘れていました。

西栄寺に入り故・藤井先生の勧めで日本習字を習い、あるきっかけがあり位牌や過去帖など書く機会がふえ年々上達していると実感できるほどでもあります。

——貴重なお話をありがとうございました。

ありがとうございました。

ご法事はご命日から約3ヶ月前より承っております。但し、ご命日に法要を営まれる方を最優先しておりますので、**ご命日以外でのご法事をご希望の場合の予約時間**は、こちらから指定させて頂く場合がございます。予めご了承ください。

平成31年 年回表

1 周忌	平成 30年
3 回忌	平成 29年
7 回忌	平成 25年
1 3 回忌	平成 19年

1 7 回忌	平成 15年
2 3 回忌	平成 9年
2 7 回忌	平成 5年
3 3 回忌	昭和 62年

3 7 回忌	昭和 58年
4 3 回忌	昭和 52年
4 7 回忌	昭和 48年
5 0 回忌	昭和 45年

今回は檀家様でお茶の先生をされていらっしゃる長谷川 秀美 先生に、小笠原流についてお話を伺いました。お茶の先生とお会い出来ると言う事で自前の茶せんを持参したのですが茶道には、茶せんを使う粉の抹茶道と、急須を使う葉の煎茶道とがあるそうで小笠原流は後述の急須を使う茶葉の方でした。実はこの小笠原流煎茶道の教室が西栄寺にあるのです。

取材：堺支坊 宮原主任

—— 生徒さんにはどのような方がいらっしゃるのですか？

「最近では礼儀作法の取得やマナー向上の為、ビジネスマンの方が学びにこられることも多いんですよ。」

—— 「お茶道」というと、少し敷居が高いイメージもありますが・・・

「そのような方にも、西栄寺さんで開いておりますお教室がおすすめです。通い慣れたお寺で、気軽に初められますよ。今なら体験コースも開設中です。」

優しい笑顔で丁寧に答えてくださる長谷川先生。皆さんも是非この機会に、お寺のなかで大人のマナー「煎茶道」を学んでみては如何でしょうか？詳しくは西栄寺大阪本坊(06-6473-9444)までお問合せください。



「小笠原煎茶道」 場所：西栄寺大阪本坊
毎月第4火曜日の14時～18時ごろまで開催

通常 入会金 ¥5,000 お月謝 ¥7,000

今なら体験コースも特設中

体験コース ¥3,000 → そのまま継続される方は
~~入会金 ¥3,000~~
最初の1ヶ月 ¥1,000



ちょこっと

西栄寺 NEWS

●野田院代に新しい家族が！

★1月10日に、野田院代に4人目のお子さんが誕生いたしました。



野田 晴に(はるひと)くん
平成31年1月10日生まれ



●ドラマ「やさしい花」上映会&しゃべり場カフェ

もしも、身近で児童虐待が起こったら・・・私に何が出来る？
“子どもを守る”ために、ひとりひとりが出来ることを一緒に考えてみましょう。

日時：2019年3月11日(月)
10:00～12:00
(受付9:45～)
会場：西栄寺大阪本坊



「やさしい花」

我が子に手を上げてしまう若い母親と、
その親子に手を差し伸べる一人の女性の物語 (45分)
制作：NHK大阪放送局 脚本：安田真奈さん
キャスト：石野真子さん・谷村美月さん・西川忠志さんほか
平成30年西淀川区子育てを応援する担い手育成・地域連携事業



博智のつぶやき

早いもので今年も 2019 年、そして来年は 2020 年。改めてこの数字を眺めてみると、自分がとんでもない「未来」までやってきたんだと思われませんか？ 子供の時に思い描いていた近未来 SF 世界の 2020 年とは程遠い現代ではありますが、それでもゆっくりと確実に科学技術は進歩を続けています。

空飛ぶ車といえば「未来」の代名詞とでもいうべき代物ですが、2019 年になってようやく試作機の試験飛行が成功したとのニュースが入ってきました。といっても実際の外観はまるでヘリコプターのように、とても車とは呼べないものではありません。それでも第一歩が踏み出された今、着実に完成に向けて進化していくことでしょう。

皆さんご存知ドラえもん歌の一節にこうあります。

「あんなこといいな できたらいいな」

科学は勝手に進歩しません（偶然の産物というのもし少なくないですが）。願い、思い描くことによるのみ最初の一步を踏み出すことが出来るのです。空飛ぶ車もそう、こんな乗り物があつたらいいな、という願望がまず最初にあつたからこそ、その為に必要な技術が磨かれて開発に至るのでしょう。

さて、皆さまの願いは何でしょうか。いったい自分が何を願いながら生きているのか。問われなければ考える事すら無いかも知れません。再度アニメの歌から恐縮ですが、アンパンマンの歌の歌詞にこうあります。

「なんのために生まれて なにをして生きるのか」

「こたえられないなんて そんなのは いやだ！」

「なにが君のしあわせ なにをしてよろこぶ」

「わからないままおわる そんなのはいやだ！」

大人でも思わず考えさせられる内容です。何を願うのか。何のために生きるのか。何が自分にとっての幸せなのか。

おそらく最もポピュラーな回答は「家族」ではないでしょうか。家族の健康、家族の幸せ、これを願わない人はほとんどありません。しかし、残念ながら私たちは限りある命しか持ち合わせていない人間です。どんなに健康な方でもいつ病気になるか分かりませんし、事故も事件も後を絶ちません。これを読んで下さっている皆様の大部分は大切なご家族との悲しい別れを経験されているはずです。どんなに愛し信じあつた仲でも必ず別れがやってくるのです。誰にも逃れられない運命です。

仏教では愛も苦しみの一つとして考えます。それは特定の人間に向けた執着の心であるからです。お盆の起源である目連尊者の母親も、息子を愛し過ぎたあまり他の人に分け与えるべきものまで息子に与えてしまい、その結果地獄に落ちてしまいます。全ての生きとし生けるものを愛することは我々には出来ませんから、愛こそがすべて、という生き方を無条件で持ち上げる現代の風潮は一考の余地がありそうです。

せっかくの人生だし楽しく生きたい、という方も多いことでしょう。誰だって楽しい人生を願うものです。けれども楽しければそれで良いということでもありません。例えばテレビゲームが楽しくてしょうがないという子供たちも、ずっと同じゲームをやり続ければ流石に飽きがかかるもの。新しい別のゲームを親にねだるのは時間の問題です。その要求に親が応えなければその子供は

『世界初！空飛ぶ車の試験飛行に成功！』

ゲームの為にかえって苦しむ事になります。また童話アリとキリギリスのように楽しみだけを追いかける人生は破綻しやすいことでしょう。お酒を飲みすぎれば肝臓を壊します。ギャンブルにのめり込み過ぎれば破産です。男女関係のもつれから殺人事件にまで発展することなど日常茶飯事と書いていいでしょう。

楽しい人生という漠然とした考え方は、ともすれば利根的な享楽主義に陥ってしまいがちです。今の楽しみを優先したばかりに将来的な苦みを背負うことは、決して楽しい人生とは言えません。（余談ですがお釈迦様は「人生は苦しみである」とおっしゃられました。しかし現代に生きる私達は知らず知らずのうちに人生とは楽しいものであって楽しまないのはもったいない、あの人もこの人もなんだか楽しそうにしてるし自分も楽しまなければ、という間違つた認識のもとに生活している気がします。楽しむことを強えられるなんて、それこそ苦しみでしかありません）

私達はどう生きるべきなのか。非常に難しい命題です。ですがそれを考える前にまずは、自分が本当は何を望んでいるのかを知るべきでしょう。しかし自分の本当の願い、自分が本当に欲しいものを知ることは簡単ではありません。私達の大部分はそれを知らないままに広告に誘導され、そこまで必要でも無いものに時間とお金を注ぎ込んでいます。また、欲しい欲しいと想い焦がれていたものでさえ、手に入れた途端につまらないものに思えてすぐに飽きたりしてしまいます。かつて熱中していたものでさえ時間の経過とともに情熱が失われると段々と面倒になってきたりもします。困つたものです。

浄土真宗において願いといえば当然阿弥陀如来の四十八願、そのなかでも本願と呼ばれる第十八願ということになります。阿弥陀様は気が遠くなるほどの長い時間思惟し、私達衆生を必ず救いたいと願われて仏となられました。はっきりと願いが定まつておられます。そしてその願いに沿って絶えず私たちに働きかけて下さつておられます。

冒頭の空飛ぶ車、開発された方はどれほどの情熱をもって取り組んでおられたのでしょうか。私が子供の頃に夢見た未来は空飛ぶ車が行き交う銀色の世界でした。その世界に少しでも近づけようと日夜研鑽を続けておられたのだと思うと頭が下がります。自分の本当の願いを知り、その願いに沿つた生き方が出来たならば、もしかしたらそれが私達にとっての最上の生き方と言えるかもしれません。別に願いなんて何もない、という方もいらっしゃるでしょうが、もしかしたらそれは自分の内なる願いに気が付いていないだけかもしれません。少なくとも自分の本当の願いを知ろうとすることはきっとプラスに働くことではないでしょうか。この機会に一度真剣に考えてみるのもいいのではないのでしょうか。

今回は未来と願いをテーマにここまで書かせて頂きました。今の子供達はどんな未来を思い描いていることなのでしょう。その思い描いた未来に向かってどんな人生を歩みだすのでしょうか。日本の将来は決して明るいとはいえませんが、その薄闇の中をいく子供たちに私たち大人はどんな生き方を示してあげられるのでしょうか。出来ることなら希望の灯を点し、未来を照らしてあげられるような人間でありたいと願わずにはいられません。そしてその願いに沿つた生き方というものをご自身から心がけていきたいものです。 合掌

こころ塾 悠々泰心俳句会

人生は六道輪廻春の雪

この庭の片隅なれどすみれ草

まどろみし猫野放図や椿落つ

寒の水五臓六腑をかけ巡る

嫋やかな草の弾力彼岸入

盆梅の紅の香りが触れ渡り

七草や野菜の生命こんなにも

初蝶の吾をなぐさめか窓に舞う

桜待つ三寒四温今日は寒む

春疾風せめて走者の背なに吹け

春来たり小鳥囀る寺の庭

月冴ゆる身じろぎできぬ燭かり立つ

その昔誇る家紋の雛人形

玄秋

天命

明子

和加子

ゆら女

すみれ

大痴

珠江

憲聖

きりり

洋翔

香邦

泰心

納骨

仏壇

御葬儀

無料相談承ります

どんなことでもお気軽にご相談いただける、サロンのようなお店です。お線香からお仏壇、仏具まで様々な品を取り扱うと共に、仏事・納骨などの無料相談も行っております。御葬儀や月のお参りの時、僧侶に尋ねられなかったことや、時間が足りず出来なかったお話等、何なりとお聞かせください。



久遠泰心堂の3階は

fmGIG夢かなりパーサイドステーション!

インターネットラジオ
トモ&タイシン&ハクシン
『お坊さんの生け行けラジオ』

インターネットが繋がる環境であれば世界中どこでも聴けます。
勿論スマホからでもOK!! エフエムギグのホームページを開き、
『お坊さんの生け行けラジオ』放送時間に再生ボタンを押してください!

ON AIR
仏教1%で
毎週金曜日 18時~18時半放送

<http://www.fm-gig.net/top.html>
<http://www.fm-gig.net/smf/>

エフエムギグ 検索



久遠泰心堂の
マスコットたち♪
会いに来てくださいね♪

〔 宗旨・宗派問わず中立な立場でご案内
致します。お気軽にご相談ください。 〕

久遠泰心堂

営業時間 AM9:00 ~ PM6:00 (木曜定休)
〒555-0012 大阪市西淀川区御幣島2-5-27 大阪泰心館1F
TEL.06-6476-4900 FAX.06-6195-3033
Eメール: taishinkan11t@gmail.com

僧侶とスタッフのご紹介

◎ 大阪本坊



住職 山田 博泰
副住職 山田 貴仁
大阪本坊 僧括 上田 健二
大阪本坊 副主任 福山 伸二
大阪本坊 院代 池田 孝一
大阪本坊 院代 野田 智仁
大阪本坊 院代 貝田 仁司
大阪本坊 院代 鶴田 隆史
大阪本坊 院代 木村 宥光
大阪本坊 院代 石山 直樹
大阪本坊 院代 徳永 範男
大阪本坊 院代 小田 慧信
寺院経理部 永田 知美
整備士 有馬 孝浩
寺務員 奈賀 民男
久遠泰心堂 店長 仲谷 奉子

◎ 堺支坊



堺支坊 主任 宮原 伸介
堺支坊 副主任 山中 勝栄
堺支坊 院代 金田 昱
堺支坊 院代 辻元 涼
堺支坊 院代 北岡 剛史
堺支坊 院代 藤澤 勇輔
寺院経理部 田中 文子
寺院経理部 迎居 雅人

◎ 西宮支坊



西宮支坊 僧括 吉田 敬一
西宮支坊 院代 松井 康博
西宮支坊 院代 野村 祐司

◎ 東京別院



東京別院 輪番 櫻本 勝彦
東京別院 院代 佐々木 崇文
東京別院 院代 土屋 和葉
東京別院 院代 鈴木 淨信
寺務員 櫻本 幸子

◎ お寺の介護はいにこぼん



介護福祉課 施設長 藤本 美紀
介護福祉課 課長 岸下 和美
居宅支援課 課長 上山 恵美子
通所介護課 課長 出口 千生
居宅支援専門員 中村 裕子
通所介護課 主任 山中 弘彬
訪問介護課 主任 星野 咲子
介護士 北野 真次
介護士 山田 有弥
介護士 小野寺 意緒
介護士 曾我部 維久子
介護士 渡辺 祝恵
機能訓練指導員 池内 新



編集後記

昨年より、この冬は暖冬といわれておりましたが、確かに厳しい寒さをほとんど感じることなく春を迎えたように思います。境内の蓮の鉢にも幾度か薄氷が張った程度で、一月中頃には早くも庭の白梅の花が咲き、目白も来て目を楽しませてくれました。今年はこの冬のように穏やかな一年であって欲しいと思うばかりです。

西栄寺だよりを楽しく彩ってくれるおたよりをお待ちしています!!
お気軽に、お葉書・封書又はメールでお送りください。

〒555-0012
大阪市西淀川区御幣島1-6-17
西栄寺だより投書係

採用された方には
記念品を進呈!!

メール:info@saieiji.jp まで

おたより募集

宗教法人

泰心山 西栄寺

大本山 大阪本坊	〒555-0012 大阪市西淀川区御幣島1-6-17	TEL.06-6473-9444 FAX.06-6473-4200
尼崎本坊	〒660-0822 尼崎市杭瀬南新町3-2-24	TEL.06-6482-0141 FAX.06-6473-4200
堺支坊	〒591-8023 堺市北区中百舌鳥町1-201-2	TEL.072-257-0443 FAX.072-257-0447
西宮支坊	〒651-1422 西宮市山口町金仙寺1680-7	TEL.078-903-2088 FAX.078-903-2088
東京別院	〒123-0865 東京都足立区新田3-1-9	TEL.03-3912-9444 FAX.03-3912-5969
西成支坊	〒557-0042 大阪市西成区岸里東1-1-4	TEL.06-6652-4772 FAX.06-6473-4200
勝福寺	〒555-0012 大阪市西淀川区御幣島1-6-17西栄寺内	TEL.06-6476-5969 FAX.06-6195-3033
寝屋川布教所	寝屋川市宇谷町3-3	
泉南布教所	泉南市信達市場1405-2	
泉大津布教所	泉大津市東助松町1-3-31-101	